

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9282

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5'50 >
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 >
(Por trimestre... 7 >

MIERCOLES 6 DE JULIO DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Tenemos por seguro que la corte saldrá de Madrid con direccion á la Granja el día 10, á las cuatro de la tarde, y el 6 de agosto tomará la familia real el tren espreso en Villalba para ir á Santander, de donde se dirigirá el rey al Ferrol y la reina y las infantas á Laredo ó á Suances.

—Hoy firmará S. M. el rey el decreto nombrando director de ingenieros al general Pieltain.

—La *Correspondencia de Cuba* llegada ayer á Madrid, publica un artículo encontrando las dotes de honradez y de talento del general Beranger, cuya salida de la Habana ha sido muy sentida.

—Confirmando noticias telegráficas ya publicadas, nos escriben de la Habana, con fecha 15 de junio, que don Carlos Boet no ha podido prestar declaración alguna, por impedírselo el estado de su salud, cada día mas delicado.

—La *Epoca* hace anoche la siguiente declaración, que nos apresuramos á consignar:

«La *Epoca* no sostiene que el gobierno no puede cobrar los tributos por no haber presentado los presupuestos á las Cortes.

Lo que la *Epoca* sostiene es que el gobierno ha renunciado voluntaria é innecesariamente á la legalidad, y esto lo reconocen con nosotros los demócratas; pero que aun así, somos bastante sensatos para no aconsejar que se nieguen los tributos.

No hay, pues, derecho para atribuirnos lo que no hemos dicho.»

—Jaen, 3 (5 t.)—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

El día primero descargó una espantosa tormenta en el termino del Castillo de Locubin, destruyendo toda la cosecha y destrozando su arboleda, pues hubo piedra que pesaba cuatro onzas.

Los perjuicios son muy grandes á pesar de no ocurrir desgracias personales. Mañana dará noticias detalladas á V. E. y le ruego incline el magnánimo corazón de S. M. á favor de aquellos desgraciados.

—El presidente del consejo de ministros estuvo ayer en Palacio con objeto de informar á S. M. acerca del infame atentado de que ha sido víctima el presidente de los Estados Unidos.

—Han empezado en la escuela de Veterinaria los ensayos de varios

medicamentos contra la glosopeda. Los estudios comparativos se hacen en seis ovejas atacadas del mal.

Del dictamen sobre la glosopeda, emitido por el Sr. Lopez Martinez y aprobado por el consejo superior de Agricultura, y de la discusion que ha tenido lugar, se desprenden las conclusiones siguientes:

1.ª Que es infundada la creencia de los ingleses de que es del pulmon la enfermedad que padece nuestra ganaderia.

2.ª Que la *glosopeda* no ofrece el menor peligro de muerte, cuando se tiene en quietud á los animales enfermos, siendo rápida su curacion si se aplican los sencillos medicamentos que recomienda la ciencia, tales como la lechada de cal.

3.ª Que el contagio no es general, y, por consecuencia, que la prohibicion de importacion de ganado español en Inglaterra no debe ser absoluta.

4.ª Que se evitará el peligro de invasion del mal en el Reino Unido, con que certifiquen de sanidad los consules de los puertos de embarque y se sujete á un escrupuloso exámen el ganado antes del desembarque; exámen sencillísimo y de resultado seguro, puesto que el mal se revela por la cojera.

5.ª Que es de esperar serán eficaces las gestiones del gobierno en este sentido, pues tanto interés como nosotros en la esportacion tienen los ingleses en no verse privados del surtido de los riquisimos cebones gallegos.

—Los demócratas gubernamentales del distrito de Sariñena (Huesca) acordaron el domingo último no acudir á la lucha con candidato propio.

—Está fuera de toda duda que los demócratas progresistas no apoyarán directa ni indirectamente á los conservadores en sus trabajos electorales.

—Carece de toda significacion el hecho de que los buques españoles de guerra destinados á las aguas de Orán no hayan hecho saludos á la plaza.

Todo buque, sea cual fuere su pabellon, cuya artilleria no conste de diez ó más cañones, está relevado de hacer saludos, y en este caso se encuentran los barcos de nuestra armada que últimamente han fondeado frente á la plaza argelina.

—Han sido conducidas á Bilbao, procedentes de Bélgica, 406 palomas encerradas en 16 jaulas de mimbres. Ayer á las cuatro de la mañana han debido ser soltadas. Se calcula que tardarán en regresar á Bélgica día y medio, teniendo asignados buenos

premios para las que lleguen primero á su destino, habiéndose cruzado apuestas de consideracion. El dueño de la primera que llegue ganará 10000 duros.

—Almería, 3 (6'35 t.)—Acaba de verificarse la distribucion de socorros recaudados en Madrid á 219 inmigrantes de Orán, con asistencia de las autoridades provincial y local. Los favorecidos y la provincia entera dan las gracias á SS. MM., que encabezan la suscripcion, y á S. A. la infanta por su generosa donativo, y al gobierno.

—Alicante, 3 (7'10 tardé.)—El total invertido hasta la fecha en socorrer á los inmigrantes del fondo de las 10000 pesetas es de 4757 pesetas 50 céntimos.

—El corresponsal del *Diario de Barcelona* fué el primero en aconsejar la calma y la prudencia á los de ánimo exaltado, con motivo de los tristes sucesos de Oran, manifestando su opinion de que España solo necesita paz para engrandecerse, y no debe emprender locas aventuras ni escitar los ánimos en sentido belicoso, cuando Francia dará á nuestro pais justa reparacion de los agravios que la ha inferido el salvajismo de las tribus de Argelia, porque aparte de ser esto lo razonable y lo equitativo, á nadie conviene tanto como á la república vecina, en los presentes momentos históricos, mantener las cordiales relaciones que conserva con España.

La *Correspondencia de España* seguia al propio tiempo una actitud prudentísima, encaminada á no procurar mas dificultades al gobierno que aquellas que en si traian los conflictos motivados por el desastre de Saïd; á conseguir que las corrientes de la opinion no tomaran un rumbo que amortiguar padiera la cordialidad y excelentes relaciones del elemento francés residente en España con el pais que les da cariñosa hospitalidad.

Conocimos los propósitos del gobierno francés manifestados al digno ministro de Estado por el embajador de España en la capital de la república, y en la seguridad de que el conflicto tendrá un resultado satisfactorio para el decoro de nuestra nacionalidad, ajustamos nuestra conducta á lo que entendiamos por lo mas conveniente para los intereses generales de nuestra querida patria.

Si el aspecto de las cosas variara, no vacilaríamos en cambiar de posicion.

El *Globo* observa parecida actitud. El *Liberal* censura toda idea que tienda á perturbar nuestras relaciones con Francia: Hé aqui sus conclusiones:

«Nosotros deseamos la politica de la civilizacion y la libertad. La union con los que piensan como nosotros: las alianzas de la libertad y de la civilizacion.

Nosotros no deseamos que á Francia se le creen dificultades en Túnez ni Oran, porque no queremos que á nosotros se nos las creen en Marruecos.

Nosotros queremos que el Estrecho de Gibraltar sea el mayor rio de España.

Esto podremos conseguir con la amistad de los colonizadores del Africa mediterránea... esto con Francia.»

—La comision de reformas administrativas ha terminado sus trabajos en cuanto á la reforma de las disposiciones vigentes sobre procedimiento contencioso-administrativo, y someterá su proyecto al dictamen del presidente del Consejo de ministros cuando este regrese de los baños.

—Segun un periódico es muy probable, y así lo creemos nosotros, que encuentre seria resistencia el proyecto referente á dar una nueva organizacion á la municipalidad de Madrid, que será discutido en breve por el gobierno y presentado á las Cortes en la legislatura próxima. El pensamiento parece tiene por base la supresion del cargo de gobernador de Madrid, y establecimiento de una prefectura parecida á la del Sena de Paris.

—Cuenca, 3 (7'30 n.)—El gobernador al ministro:

Esta mañana, á las once, un hombre dedicado á la mendicidad, llamado Estéban Martinez (á) Presentado, ha asesinado villanamente á un convecino suyo, Estéban Mora, de quien parece tenia antiguos resentimientos. Inmediatamente me presenté con el señor juez y sus dependientes en el sitio de la ocurrencia, calle de la Carretería, y se trasladó al Mora al hospital de Santiago, donde falleció á la una.

El agresor, perseguido por guardias de mi autoridad, fué capturado y puesto á la órden del juzgado, que ha empezado á instruir diligencias con la mayor actividad.

El público, indignado, queria hacer un escarmiento por su mano, que pudo evitarse.

Tanto el agresor como el agredido eran de Noales, pueblo vecino á esta capital.

—Preguntan algunos periódicos si por el ministerio de la Guerra se han adoptado las medidas que la prudencia aconseja en nuestras posesiones de Africa.

La *Correspondencia de España* puede contestar afirmativamente asegurando que nuestros intereses están bien garantidos.

—Hallándose tomando posesion de su cargo el alcaide de la cárcel de Granada, se promovió en el establecimiento un gran tumulto, ocasionado por la muerte de un preso llamado Balboa, llevada á cabo por otro que se apellida Maldonado. El arma de que este se valió fué una navaja pequeña, con la cual infirió á la victima una terrible herida en la region inguinal, que le causó instantáneamente la muerte. La guardia detuvo al agresor, y constituido el juzgado de guardia fué levantado el cadáver y conducido al hospital.

La noticia corrió con la rapidez del rayo, y aun caliente el cadáver, presentáronse en la cárcel la esposa y una hija del muerto. La escena fué terrible.

—Ayer tarde tuvo lugar en el salon de las escuelas pias de San Antonio Abad la reunion proteccionista de que ha venido hablándose estos dias, siendo mucha la concurrencia y mayor la representacion y adhesiones por escrito de grandes y pequeños industriales de Madrid. Pasar de 200 las casas conocidas que se hallaban representadas.

—Alcira, 3 (10'45 m.)—Ha continuado y continúa sin alteracion la tranquilidad pública, y desde las primeras horas de la mañana hay 180 jornaleros segando el arroz de fuera de coto. La venida de la fuerza impone á los infractores y facilita á la autoridad los medios para hacerse obedecer. Se ha instruido expediente sobre lo ocurrido.

Almería, 3 (11 m.)—A las ocho de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Numancia*, procedente de Oran. Ha traído 283 viajeros, victimas del salvajismo africano. Vienen cuatro heridos, dos de gravedad. Se les socorrerá y los heridos serán conducidos á una posada por haber manifestado repugnancia á pisar el hospital.

Almería, 3 (12'50 t.)—Gobernador al ministro:

He recibido la letra de 20.000 pesetas que con destino á los emigrados de Africa se ha servido remitirme V. E. Reciba mi gratitud y la de algunos millares de infelices que en este momento le colman de bendiciones.»

—Ocupándose anoche la *Epoca* de la monarquia moderna y de nuestro monarca, con motivo del importante trabajo que está terminando sobre organizacion del ejército, dice:

«Nosotros, que hemos seguido paso á paso el desarrollo de sus grandes aptitudes; nosotros, que puede decirse hemos asistido con leal contento á los progresos de su educacion, que le hemos visto sacar de la desgracia y

— 572 —
és un corazón de oro y quiero que desde hoy seas muy buenas amigas.

—No deseo otra cosa,—dijo Paula abrazando á la niña que desde luego sintiose inclinada hácia su nueva amiga.

Un criado abrió en aquel momento las dos hojas de la puerta y pronunció la fórmula:

—La señora está servida. Santiago Lefebre estaba cerca de Fabricio.

—Ofrecióle el brazo,—dijo empujándole hácia la huérfana.

Después de vacilar un instante el joven se decidió á acercarse á Paula Baltus: sus ojos se encontraron y la joven apoyó su brazo con estraña emocion en el de Fabricio, que á su vez se estremeció de pies á cabeza.

Mr. Delarivière ofreció el suyo á Mad. Lefebre y el dueño de la casa fué el caballero de Emma.

Sentáronse al rededor de una mesa espléndidamente servida.

— 573 —
¿Tenemos necesidad de afirmar que Fabricio se sentó al lado de Paula?

La presencia en aquella casa de la hermana de Federico asesinado por él parecíale de muy mal agüero, y sin embargo, sentia una poderosa atraccion hácia la joven y no trataba de luchar contra el nuevo sentimiento que se apoderaba de él.

Paula, por su parte, sin darse cuenta de lo que pasaba en ella, sentia hácia Fabricio una atraccion semejante.

Ni Emma ni su padre podian estar alegres, bien se comprende, porque á pesar suyo la imagen de la casa de Anteuil no se apartaba de su mente. Fabricio y Paula estaban distraídos con preocupaciones de otro género, y sin embargo, la comida fué alegre, porque Santiago Lefebre, cuya jovialidad no cedía un instante, hacia olvidar con sus continuos cuentos y mali-

— 576 —
hacer de mis vestidos negros una barrera entre el mundo y yo; pero no conteis con el olvido, ¡no olvidaré en mi vida!

—No se trata de olvidar, mi querida Paula,—dijo á su vez Mad. Lefebre.—Se trata de que el recuerdo no os arranque lágrimas á todas horas, ni os haga pensar en vuestro porvenir.

—Ya pienso en él,—replicó la joven con acento sombrío;—el porvenir Dios nos le da para vengar á los que nos ha llevado.

—¿Qué decis, hija mia?—esclamó casi asustada la mujer del banquero.

—Lo que decis es reprensible; la venganza es un crimen.

—Además, ya estais vengada—dijo monsieur Lefebre;—el asesino ha pagado su deuda.

—¿Lo creéis así?—dijo la joven con acento estraño.

—¿No se ha ejecutado al asesino hace tres dias?

— 569 —
Mr. Delarivière estremeciose tambien y su rostro se contrajo visiblemente. No podia olvidar que la ejecucion del asesino de Federico Baltus habia sido la causa determinante de la locura de Juana.

Paula, de luto riguroso como siempre, atravesó rápidamente el salon para abrazar á Mad. Lefebre, que por su parte se adelantó á su encuentro y la abrazó tiernamente; después estrechó la joven afectuosamente las manos del banquero y saludó con su gracia habitual á las tres personas que formaban grupo en segundo término.

Fabricio habia dominado su turbacion y miraba á la joven con admiracion manifiesta, lo que observado por Santiago Lefebre, que le miraba de reojo, fué contado por el banquero como una buena señal.

Al apercibir á Fabricio, Paula se sonrojó ligeramente, y dijo:

—¡Ah! ¡Mr. Leclerel!

El joven la saludó y el banquero dijo:

de la esperanza los óptimos frutos de una naturaleza elevada y de una conciencia en posesión del grande objeto de su porvenir, nosotros no podemos mostrarnos hoy sorprendidos de esos resultados; pero podemos y debemos celebrar con el corazón que cada día reciba el país nuevas pruebas de que tiene a su frente un príncipe digno, en todos conceptos, de regirlo, y a quien no solo la opinión de España, sino la de las naciones más adelantadas y poderosas de uno y otro continente, ofrecen ya el honorosísimo homenaje de su consideración respetuosa.»

—Alcira, 3 (10 3 n.)—Continúa sin la menor alteración el orden público. El gobernador se limita á activar el arranque de arroz, restableciendo el imperio de la ley y el prestigio de la autoridad, salvando además de graves peligros la salud pública y corrigiendo prudentemente el abuso escandaloso que se había cometido plantando solo en este pueblo cerca de 4000 fanegas fuera de coto. La energía con que aquí se está procediendo respecto al arranque, ha dado el buen resultado de que en los otros pueblos, que también habían abusado, estén hoy arrancando los arroces. Mañana regresará el gobernador á Valencia desde Albuñol, donde se encuentra.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla, 4.—Se asegura que la pena de muerte impuesta al exgran visir Midhat-bajá y demás cómplices en la causa con motivo del asesinato del sultán Abdul Aziz, será conmutada por la de estrañamiento perpetuo.

Paris, 4.—La reina Isabel saldrá esta semana con dirección á los baños de Bourbonne.

Túnez, 3.—El aviso de guerra italiano «Cariddi» y un buque de la armada inglesa, han ido á Sfax para proteger á los súbditos de dichos países que existen en aquel punto.

Monastir y Kairume están tranquilos.

El movimiento insurreccional está concentrado en Sfax.

Se han adoptado medidas eficaces para una represión pronta y enérgica.

Washington, 3.—Guitteau, el asesino del general Garfield, es un hombre de unos 40 años. Nació en el Estado del Illinois, y fué procurador en Chicago: es un aventurero, sin principios políticos, y su loca ambición por desempeñar puestos públicos era notoria.

El médico que reconoció las heridas de general Garfield, ha declarado que la bala entró entre la décima y onzena costilla del lado derecho de la columna vertebral, pasó luego por la estrechidad interior del óvalo derecho del hígado y se hundió en la parte anterior del abdomen.

El Sr. Chester A. Arthur, vicepresidente de la república, ha llegado esta mañana á esta capital.

Paris, 3.—Todos los periódicos condenan altamente el atentado de que ha sido objeto el presidente de la república de los Estados Unidos.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 4 de Julio de 1881.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.
Mi querido amigo.

Lo que más preocupa hoy á los hombres políticos es la situación en que Francia se encuentra en medio de la guerra santa que la amenaza en la primera de sus colonias.

Por lo que hace á España, si bien la contestación á la nota no se ha recibido todavía, que no son los negocios diplomáticos para resueltos tan deprisa, en cambio todo hace suponer que recibamos no solo satisfacción cumplida sino también indemnización adecuada.

En cuanto á Francia, la cuestión es más árdua y complicada, pues todo hace temer que Argelia sea en breve teatro de una guerra santa, fomentada por Turquía, que no perdona á la República su protectorado á la Regencia de Túnez.

Según las últimas noticias las provincias de Orán y Constantina están enteramente minadas por Bou-Amema.

Por fortuna hasta la hora presente no se ha confirmado oficialmente la noticia comunicada por la agencia Fabra sobre la muerte del presidente de los Estados Unidos, Garfield. Su atentado ha causado honda indignación en toda Europa. Todo el mundo estaba persuadido ayer de su fallecimiento: hasta en los centros oficiales se creía así. Algunos Corresponsales lo telegrafiaron á la una de la tarde: otros más cautos aguardaron á última hora, en que dominaba la misma creencia. Por fortuna, el telegrama recibido esta mañana en Estado lo niega; si bien dice que su estado es gravísimo y se duda que la ciencia pueda salvarle.

En el ministerio de Estado hanse terminado los trabajos para la celebración del tratado de comercio con Inglaterra. Las negociaciones empezarán en breve, pero como es natural no se darán por terminadas en tan breve espacio como fuera de desear.

Las noticias que se reciben de Puerto Rico, permiten asegurar, según datos dignos, que las próximas elecciones para Diputados á Cortes, en aquella provincia ultramarina, han de ofrecer muy serias dificultades. Así lo tiene entendido el gobierno, que de antemano adoptará medidas, que tiendan á resolver aquellas.

El último telegrama que se ha recibido en Estado de nuestro representante en los Estados Unidos, asegura que Garfield continúa en estado sumamente grave.

El movimiento proteccionista que se notaba estos días en Cataluña, ha decrecido bastante, tal vez á consecuencia del duelo que aflige al Sr. Balaguer, jefe reconocido de aquella tendencia.

Los motines de algunas provincias, están zanjados ya por completo, gracias á las acertadas medidas del gobierno. Solo en la de Valencia parece que queda algo: se decía hoy que el Gobierno había mandado llamar al gobernador Sr. Capdepon.

El Corresponsal.

Paris 3 de Julio de 1881.

Lo de Argelia ya no es lo que parecía: aquello ha tomado carácter tal de gravedad, que con justicia preocupa á la Francia. La insurrección se extiende ya desde las fronteras de Trípoli á las de Marruecos, algunas de cuyas tribus siguen ya á Bou-Amema: la

provincia de Orán está en conmoción, que se ha propagado ya á la de Constantina. La prensa de hoy se muestra muy alarmada con el incremento que la insurrección toma: todos los periódicos unánimes piden la separación del Gobernador de la Colonia, á quien el gobierno, como es natural, se empeña en sostener á toda costa. Con este motivo en el Consejo de ministros celebrado esta mañana, ha surgido una crisis, pues la minoría más avanzada del gabinete es partidaria de la destitución inmediata de Mr. Grevy.

Como las noticias que de allí llegan son cada vez más alarmantes, no vacilo en trasladarme á Africa á fin de poder comunicar á V. noticias dignas de los sucesos.

Al efecto saldré de aquí esta tarde para Marsella, en donde tomaré pasaje para el puerto de Orán, de donde le escribiré apenas llegue. Esto no servirá para que V. carezca durante el tiempo que dure mi ausencia de noticias de este centro: aquí queda persona idónea encargada de llenar esta misión.

En general hoy es día de escasas noticias de interés.

La Emperatriz de Alemania continúa peor y se teme seriamente por su vida: el príncipe heredero y su familia han salido ayer de Berlin con dirección á Coblenza.

El día diez empezará resueltamente en Londres la emisión de acciones del empréstito italiano. Las condiciones de las casas Baring y Hambro, por una parte, y las del gobierno italiano y el Banco nacional de Italia, serán ratificadas hoy en Milan y Turin.

No ha resultado cierta la noticia dada por el *Intransigente*, referente al incendio de Moscow.

C.

Variedades.

BIBLIOGRAFÍA.

IMPRESIONES EN EL SANTUARIO DE LINARES.—COLECCION DE SONETOS. SU AUTOR D. JULIO DE EGUILAZ Y BENGOCHEA. 1881. IMP., LIB. Y LIT. DEL «DIARIO DE CÓRDOBA».—UN FOLLETO EN 4.º DE 31 PÁGINAS.

Si hubiera que tener en cuenta la extensión de las obras literarias para juzgar de su mérito y de su importancia, haría escasos serían, en verdad, el mérito y la importancia de la colección de poesías que, con el título arriba anunciado, acaba de dar á la prensa nuestro distinguido amigo el Sr. D. Julio de Eguilaz y Bengochea. Empero no es la cantidad de datos que influya en el ánimo del crítico para apreciar con acierto el verdadero valor de las producciones de la inteligencia, y, en tal sentido, bien podemos decir, con sobrado fundamento, que si el folleto del inspirado vate cordobés es pequeño por su tamaño y modesto por su forma, es en gran manera digno de elevada estima por el nombre reputado del autor y por la excelencia de su contenido.

Há mucho tiempo que el Sr. Eguilaz tenía ociosa su fecunda pluma, con no poco sentimiento de los amantes de las bellas letras, cuando hé aquí que viene á sorprendernos agradablemente con las notables composiciones objeto de estas humildes notas bibliográficas.

Habríase el poeta, en la pasada primavera de 1880, en uno de los sitios más pintorescos de nuestra her-

mosa sierra, con el objeto de atender á su salud, un tanto quebrantada, y allí, en aquellas encantadoras regiones, las nubes que cruzan por el cielo, el ruiseñor que canta en la arboleda, la cabaña que se divisa á lo lejos en la falda de la colina, el labriego consagrado á las faenas de la agricultura, el venerado templo de la Virgen de Linares, impresionaron vivamente su espíritu é inspiráronle la bellísima colección de sonetos, que hoy anunciamos al público, en la cual revela verdadero sentimiento de la naturaleza, elevación de ideas, profundos y delicados pensamientos, viva y creadora fantasía y exquisito gusto literario.

Domina sobre todo en estos inspirados versos el sentimiento religioso. Pero es un sentimiento espontáneo, dulce y apacible, parecido á aquel que animaba á Chateaubriand al escribir las hermosas páginas de *El Génesis del Cristianismo*. El poeta necesita de reflexiones profundas ni demostraciones metafísicas para creer en la existencia de Dios y en su santa providencia: bástale para esto contemplar el insecto de multicolores alas, las humildes florecillas de la pradera y la gota de rocío en la perfumada corola. Así lo declara, al dirigirse al Ser Supremo, en el soneto titulado *La Confesion*:

Tal vez, al indagar tu eterno arcano,
Naufraga mi ardientísimo deseo
En ese ignoto piélago lejano;

Mas si en los séres mi atención empleo
Que puso aquí tu bienhechora mano,
Parece que te escucho y que te veo.

Otro de los sonetos en que manifiesta su fé religiosa es aquel en que expresa, con encantadora sencillez, cuán grato es á su corazón reunirse en modesto ramillete las mas bellas y delicadas flores que brotan espontáneamente en aquellos campos deliciosos, y pensando en su madre cariñosa y en la dulce compañera de su alma, entrar llano de sincera piedad en el prético santuario y

En limpia copa, cual ofrenda pia,
Depositar el oloroso ramo
Sobre el altar bendito de Maria.

No obstante, la duda, que penetra con harta frecuencia hasta en los espíritus mas frecuentes, turba alguna vez el alma del poeta, sentado á meditar junto al santuario. Pero vuelve su pensamiento á Dios, busca consuelo en la fé cristiana, viene á su corazón el recuerdo de su madre y torna la tranquilidad á su conciencia. Véase el final del soneto titulado *La Meditacion*:

Ya, vacilando, mi razon se humilla,
Entro en el templo, fortaleza imploro,
Y doblo ante la Virgen la rodilla.

Así que, consolado en su inquietud por la eficacia de la religion, no es extraño que, al describir *La Fiesta* que los cordobeses consagran á la Virgen de Linares, esclame en estos tercetos:

¡Cuadro feliz! ¡Oh Virgen de Linares,
Si hay quien altivo el ansia vitupera
Del que a nude gozoso á tus altares,
Triste de aquel que llora y desespera
Y al ronco son de los revueltos mares
Huye del puerto en la borrasca fiera!

El señor Eguilaz, al contemplar las pintorescas montañas que circundan el histórico santuario, recuerda los altos hechos de que fueron testigos aquellos lugares en el glorioso periodo de la reconquista del territorio invadido por los árabes, y después de evocar la memoria del santo rey que llevó á cabo tantas hazañas memorables, esclama en un arranque de entusiasmo patriótico:

Estas agnas corrientes, bullidoras,
Que con grave rumor se precipitan,
Estas noches de paz, estas auroras;

Los vientos que á estos árboles agitan,
Valles, cumbres, á un tiempo, á todas horas,
Con voz de triunfo ¡independencia! gritan.

Al revolver una áspera senda y observar el triste cuadro de una torada que

Toda confusa, en círculo girando,
Lloraba con mugido plañidero
La muerte de inmolido compañero
En la tierra su sangre olfateando:
dice con movido:

.....No manches tu conciencia
Extremando en los brutos tus rigores,
¡Oh imagen de la Santa Providencia!
Sé justo con los séres inferiores,
Y cual noble señor de su existencia
Templa su padecer y hazlos mejores.

En el soneto *La Providencia*, al ver el regocijo de una familia, ayer sumida en honda amargura, bendice á Dios al considerar que

El hizo al corazón para este valle
Y sus fibras labró con sábia mano
Para que á impulsos del dolor no estalle!

Sentimos no poder ocuparnos de los demás sonetos, especialmente de los que llevan por título *El Piconero*, *El Libro*, *La Agitacion*, *El Labriego* y muchos otros, sobre los cuales llamamos la atención de nuestros lectores.

Uno de los más bellos y originales de la colección es, sin duda alguna, el titulado *Los Rumores del Agua*. No podemos resistir á la tentación de darlo á conocer por completo. Vedlo aquí:

Pláceme oír del agua los rumores;
Cada gota me dice murmurando:
Yo con vario disfraz, siempre viajando,
He vencido á los siglos triunfadores.

Yo temblé del diluvio en los horrores,
Vivi en el mar, en el arroyo blando,
Fui nieve, fui vapor, al sol brillando
Pinté la luz y engalané las flores.

Yo rodé con la hirviente catarata,
Bajé del mundo al lóbrego cimiento,
Corri bendita por la tierra ingrata....

Cada gota, en suavísimo concento,
Su peregrina historia me relata,
Y se aleja en eterno movimiento!

La forma de los sonetos del señor Eguilaz, digna de los mejores tiempos de la literatura clásica, es correctísima. Pero no con esa corrección atildada, académica, artificiosa, que producen el esfuerzo y el trabajo, sino con una corrección natural, fácil y elegante, nacida de un espíritu que tiene espontáneamente á la perfección en todas sus determinaciones.

Bien á nuestro pesar damos aquí por terminado este artículo. Hubiéramos deseado hablar con más extensión de este notable folleto, pero no disponíamos para ello ni de tiempo ni de espacio.

Nosotros, que acompañamos al autor en una de sus excursiones por aquellas peregrinas montañas, y que recibimos también gratísimas *Impresiones en el Santuario de Linares*, que nunca olvidará nuestra memoria, hemos leído con singular delectación estas inspiradas poesías, por las cuales le felicitamos con toda nuestra alma, y lo mismo creemos acontecerá á todos los que tributan desinteresado culto á la belleza, que ora se manifiesta en la esfera del arte, ora en el mundo de la naturaleza, tiene la virtud de despertar en el que la contempla las más nobles ideas y los más puros sentimientos, y de avivar esas vagas é indefinibles aspiraciones á lo absoluto y á lo infinito que ha sentido siempre el espíritu humano al cruzar este valle de tristeza.

Pedro de Lara.

— 570 —

—¡Callad! ¿Os conociais ya? Pues entónces, á Dios efecto; yo que contaba...

—¿De qué efecto quereis hablar, mi querido amigo?—preguntó Paula.

—Yo intrigaba para interesar á Fabricio por vos, sin nombraros, y os pintaba como una provinciana tímida, sin maneras, contando gozar de su sorpresa cuando pudiera contemplar vuestras perfecciones. Entrais y ¡cástaplum! me encuentro chasqueado, puesto que Fabricio os conocia ya.

—Há tenido el honor de ser presentado á esta señorita en casa de la baronesa de Braise, donde la he encontrado diferentes veces.

—Cuatro, dijo vivamente Paula.

—Bien; el hecho es que os conociais... Pero no importa, con eso todo marchará como sobre ruedas.

—¿El qué?—preguntó la jóven sonrojándose de nuevo.

—Nada, no me preguntéis más; ¡el secreto.

— 575 —

puedo explicaros hasta qué punto la reunion de esta tarde me ha sido grata.

—Para comprenderlo,—replicó Fabricio,—no tenemos más que interrogarnos á nosotros mismos.... Yo declaro que de esta velada conservaré memoria eterna.

—Yo casi he olvidado mi luto y mis tristezas,—dijo Paula Baltus.—Hacia mucho tiempo que no había sonreído como esta noche.

—¡Ah! mi querida niña,—murmuró el banquero,—qué no haria yo por borrar del todo de vuestra memoria el recuerdo de la desgracia que os ha impresionado tan cruelmente.

Al oír estas palabras, Fabricio palideció segunda vez, un nuevo estremecimiento corrió por debajo de su epidermis, y tuvo que hacer un esfuerzo para conservar su aparente calma.

—¡Ah!—murmuró Paula,—no puedo eternizarme en mi dolor y

— 574 —

ciosas suposiciones el mutismo de los demás.

Poco á poco la fisonomía del banquero de Nueva-York fué menos sombría, y Emma sonreía de vez en cuando, mientras Fabricio rodeaba de atenciones á su linda vecina, que fijaba en él sus rasgados ojos negros, dulces y melancólicos.

Concluida la comida, se tomó el café en el jardín de invierno con palmeras elevadas y plantas trepadoras que cubrian las paredes hasta la bóveda de cristal, transformando aquel sitio en un salón cubierto de ramaje.

Lo mismo que para ir al salón, Fabricio había ofrecido su brazo á Paula, que le sintió estremecer, y su corazón palpita con una violencia cuya causa ella misma no hubiera sabido explicar.

Fabricio estaba conmovido, pero el sabia por qué.

—Amigos míos,—dijo Santiago Lefebre saboreando su café,—no

— 571 —

—A la verdad, querido Mr. Lefebre, que sois un enigma viviente,—dijo Paula sonriendo.

—Si, un enigma que se descifrá muy pronto; entretanto, mi querido niña, permitid que os presente al tío de Fabricio, mi amigo, Mauricio Delariviere, banquero en Nueva York, que por fortuna nuestra deja los negocios, porque ha ganado ya muchos millones y viene á establecerse en Paris.

Mr. Delariviere se inclinó.

Santiago Lefebre cogió entónces por la mano á Emma y prosiguió:

—Os presento también á la hija de mi amigo, prima de Fabricio, la gentil Emma, que será cuando llegue el caso una interesante madrina digna de la novia... ¡Cómo nos empujan estos chiquillos! Ayer una colegiala, hoy buena para casarla... Ya he dicho que de eso me encargo también. Paula, os pido para Emma toda vuestra simpatía; Emma, quered mucho á Paula;

Habiendo llamado la atención del gobierno el hecho de no recibir el telegrama oficial confirmando la noticia de la Agencia Fabra, relativa al fallecimiento del general Garfield, el señor Ministro de Estado dirigió ayer tarde un telegrama a nuestro representante en Washington, preguntando si era cierto como anunciaban telegramas de carácter particular, que había fallecido el presidente de los Estados Unidos.

Ayer a las nueve y media se recibió la contestación en el ministerio de Estado, diciendo el Sr. Barca que afortunadamente podía desmentir el rumor, y que el ilustre enfermo había experimentado algún alivio.

La misma Agencia Fabra comunica esta madrugada el siguiente telegrama rectificando también la noticia.

Londres, 3 (11 55 n.)—(Por el cable de Vigo).—Se han recibido esta tarde varios partes de Washington anunciando la muerte del general Garfield, los cuales por fortuna no eran exactos.

Los mismos periódicos de Nueva-York han recibido telegramas con esta falsa noticia.

Acaba de llegar a las doce de la tarde (hay que tener en cuenta la diferencia del meridiano), el cual dice que según el parte de dicha hora, dado por los facultativos, abrigaban alguna esperanza de salvarle.

El gobierno transmitió inmediatamente la nueva a S. M. el rey, que durante la tarde había estado personalmente en la secretaría de Estado, á enterarse de los despachos que se recibían de Washington.

A la una de la madrugada que nos retiráramos de la secretaría de Estado, no se había recibido ningún nuevo telegrama de Washington.

Las noticias telegráficas referentes al atentado contra el presidente de la república norteamericana siguen siendo confusas y contradictorias. Desmentida, como han podido ver nuestros lectores, la noticia del fallecimiento del general, transmitida por la Agencia Fabra, no hay, sin embargo, acuerdo en los telegramas posteriores respecto del estado del herido, que unos suponen gravísimo y otros menos desesperado.

Paris, 4 (10 10 mañana).—Desmentida la noticia de la muerte del presidente Garfield, basada en una equivocación de la Agencia Fabra.

Ayer á las siete de la tarde el herido había experimentado una notable mejoría.

El proyectil penetró entre la décima y undécima costillas del lado derecho, pasando por la estremidad inferior del lóbulo derecho del hígado, hundiéndose en el vientre.

Si no sobreviene la peritonitis, espérase que se salve.

Washington, 3 (10 20 n.)—El parte dado por los facultativos que asisten al general Garfield, á las diez de esta noche dice que el estado del enfermo es ménos satisfactorio.

Gacetas.

Cleancas.—Continúan sin taca estas señoras, porque hay personas caritativas que quieren proporcionarlas el gusto de que tomen el fresco desahogadamente en estas noches del estío y puedan exhalar á todas horas su aromático aliento. Por otra parte de su seno salen millones de microscópicos mosquitos, que introduciéndose en las casas dan agradable música á los jóvenes y á los viejos, á las polluelas sensibles y á las jamonas positivistas, dejando en la cabeza de los calvos y en la cara de los que no lo son el sello con que justifican haber puesto en meritorio ejercicio su paciencia.

Sea enhorabuena.—Los fumadores están en el caso de recibirla por la anhelada remesa de paquetillos de Caliz, á quienes hacia ya tiempo no saludaban. Mucho se alegrarán de que no vayan á sufrir nuevo eclipse.

El vigía.—La pesca de los atunes en Conil ya terminó.—Pero aquí el género ese abunda que es un primor.

Animada.—Lo será y mucho la presente semana para el Teatro de verano, puesto que se estrenarán dos obras escritas en Córdoba y se preparan también algunas otras novedades. El público sigue premiando esta plausible laboriosidad.

Recaudación.—Hé aquí la obtenida el día 4 en los felatos de esta capital.—Central, 17 pesetas 13 céntimos.—Puente 542'23.—Pretorio 804

93.—San Sebastian 329'24.—Tejares 133'63.—Matadero 632'06. Delas 2459 pesetas 21 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1141'75.—A la provincia y Municipio, 1141'71.—Adicionadas 175'76.

Mala vecindad.—Los vecinos de la calle de la Madera alta cuyas casas lindan con el corral del ex convento de la Concepcion, se quejan de que en aquel existe gran cantidad de inmundicias que ponen en peligro la salud pública.

Fábrica de tuertos, cojos y listados.—Se ha dado parte de que anteanoche, contra lo mandado, carecía de luz una obra en la calle de Villalones, lo que fué causa de que uno se rompiera la parte mas saliente de su rostro y estuviese á pique de saltarse un ojo.

Lo de costumbre.—Ayer por la mañana hubo un gran escándalo en la Corredora, producido por dos mujeres que se pusieron como nuevas á fuerza de palabras viejas y feas.

Visiones.—Los habitantes de una casa de la plazuela de San Pedro pidieron anteanoche auxilio á la fuerza pública, pues creían haber visto hombres en los tejados, pero habiéndose practicado un escrupuloso reconocimiento resultaron infundados estos temores.

Correo.—El de Madrid llegó también ayer á esta capital con bastante retraso.

Sábila casualidad.—Al pié de la cubeta urinaria de la calle del Portillo, ha nacido, sin sembrarlo, un abundante saltador de agua cristalina que mana de una rota cañería, sin duda para neutralizar los malos olores exhalados por aquel súcio recipiente de aguas corrompidas.

Beneficencia municipal.—Estado de los enfermos asistidos en la casa de socorro del distrito de la derecha por el profesor Lcdo. D. Antonio Gimenez y Serrano durante el mes de Junio, con expresion de las circunstancias mas notables de los mismos. Curados 51 hombres, 34 mugeres, 38 niños y 24 niñas.—Aliviados 15, 11, 10 y 8.—Muertos 1 muger, 3 niños y 3 niñas.—Pasados al hospital 3 hombres y 2 mugeres.—Total 203.

—Enfermedades. Anginas 5 hombres, 3 mugeres, 6 niños y 2 niñas.—Catarros 10, 5, 7 y 6.—Cólicos 2, 1, 3 y 1.—Contusiones 6, 3, 5 y 3.—Erisipelas 2, 1, 1 y 2.—Fiebres 8, 5, 6 y 5.

—Flegmasias viscerales 5, 6, 8 y 6.—Flegmones 6, 4, 4 y 3.—Fracturas 1 niño.—Hemorragias 1 hombre y 2 mugeres.—Heridas 8 hombres, 5 mugeres, 3 niños y 2 niñas.—Luxaciones 1 hombre y 1 niño.—Optalmias 3 hombres, 4 mugeres, 2 niños y 3 niñas.—Quemaduras 1 muger y 1 niño.

—Rumatismos 6 hombres, 4 mugeres, 2 niños y 2 niñas.—Sífilis 4 hombres y 2 mugeres.—Úlceras 2 hombres, 2 mugeres y 1 niño.

Subasta.—El veinte se subasta en Puente Genil el enlosado de las aceras de las calles de la Plaza y Ancha de aquella poblacion, y el reemplazo de las mismas vias.

Efemérides.—Hoy.—1415.—Juan Huss es quemado en Constanza de orden del Concilio.—1866.—El emperador de Austria cede á de Francia el reino lombardo-veneto.—1880.—Dase lectura en la cámara legislativa francesa del proyecto de amnistía aprobado por el Senado.

Escamado.—Sigue el cometa y el rabo, siguen los miedos y el susto, y nos va á dar un disgusto—el cometa al fin y al cabo.

Porque sí.—Sin la correspondiente licencia se han amontonado materiales en una de las aceras de la calle de San Fernando. Se ha dado parte de este hecho.

Muy valiente.—Ayer un hombre en las callejas de Santa Inés dió un gran escándalo, desafiando á cuantos pasaban por aquel sitio teatro de sus proezas. Subido en un tejado amenazaba con una canal á sus soñados adversarios, hasta que un municipal le condujo á la «Despensa».

Bohemios.—Ayer en una taberna de la calle del Sol dos gitanos representaron unas escenas dignas de los cuadros de la escuela flamenca. Un municipal que acudió los condujo á la «Despensa» para que se refrescasen, ocupando á uno de ellos las consabidas tijeras, que sin duda llevaba como arma ofensiva.

Caida.—Grande fué la que anteaer tarde dió un niño en una casa que se está obrando en la calle del Portillo, pues vino á tierra desde la altura

de tres metros, causándose una herida en la sien izquierda y una fuerte contusion en la mano derecha. Fué auxiliado en la casa de socorro del distrito.

Agua va.—La fuente de la plazuela de las Cañas tiene un derrame tan abundante que forma un lago en dicha plaza y un rio en la calleja de la Prensa.

Bruto no romano.—Anteanoche á las once en la calle del Conde Gondomar un cochero dió un palo en el brazo á una niña, excitando la indignacion de cuantas personas presenciaban la escena. Se ha dado parte al Juzgado.

Y son tres.—Las casas número treinta y seis, treinta y ocho y cuarenta de la Carrera del Puente, según el parte que al efecto se ha dado, amenazan ruina, pues las paredes forales de las tres están muy inclinadas hácia fuera.

Candidatura.—Se dice que la de compromisarios que publicamos ayer fué iniciada y apoyada por los amigos del Sr. Villanova, representante que fué en las últimas Cortes de las sociedades económicas de la region andaluza.

Aviso oficial.—En el DIARIO de ayer verian nuestros lectores el que designaba las horas de las ocho á las doce del dia para el despacho en las dependencias de la Diputacion provincial desde el primero de Julio.

Bueno.—Ayer quedaria abierto en la Caja de esta provincia el pago á las clases pasivas de la mensualidad de Junio.

En donde estamos?—Dice la Correspondencia: «En Córdoba también lanzó una tormenta, formada anteaer, una chispa sobre la casa número cinco de la calle de San Carlos. Penetró la exhalacion por la azotea horadando los cuatro techos de la casa. En los entresuelos rozó los vestidos de una niña, como de cuatro años, sin causarle mal alguno. Su madre, que se hallaba un poco distante de la niña, al ver la chispa corrió á socorrer á su hija cuando ya habia pasado con rapidéz aquella, quedando ambas ileas, pero la madre casi asfixiada. Un gentío inmenso acudió á ver la casa, habiendo sido preciso prohibir la entrada en la habitacion de las que se habian salvado los vecinos milagrosamente. Nadie ha sabido esto en Córdoba.

Multas.—Ayer un hombre desde una ventana de la calle de la Concepcion derramó inmundicias mayores en la via pública.

Terrible.—En el momento de ir á comer la familia se presenta de visita un caballero. «Ya está aquí», dice una niña muy alegre, eramos trece en la mesa y mamá deseaba la llegada de un imbécil que hiciera castorco.»

Lo necesitaría.—En la calle del Paraiso y fuera del lugar correspondiente, vertió agua sucia anoche un hombre que sin duda estaria enfermo moral ó físicamente.

Seccion minera.—Se han solicitado veinticuatro pertenencias de la mina de plomo «De la Oculta», situada en la dehesa de la Concordia, término de Pozoblanco.

Pensamiento.—La verdad y el error tienen diverso origen. Aquella viene del cielo y este de la tierra.

Detencion.—El dia 3 del actual fué detenido por la Guardia civil del puesto de Villanueva de Córdoba un hombre á causa de estar vendiendo peces indebidamente, habiéndosele ocupado catorce libras de esta mercancía.

Cantar.—No puedo yo pensar mucho—en lo que voy á decirte;—pues todo aquel que bien ama—piensa poco lo que dice.

Expeientes.—Se ha anotado en los de los maestros de Santaella el resultado favorable de los exámenes efectuados en sus escuelas en Junio último.

Toros.—El inteligente espada Manuel Diaz Lavi ha sido ajustado para matar en la plaza de Sevilla seis toros de las ac editadas ganaderías de Miura y Sra. del Sutillo, padre, en dos corridas, de las cuales la primera deberá verificarse el dia diez del presente.

Repartimiento.—El de la contribucion territorial de Priego se halla á la vista hasta el dia nueve.

Por heridas.—Ha sido puesto en la cárcel y á disposicion del Juzgado municipal de Adamúz un hombre por haber herido á otro de bastante gravedad con arma blanca.

Licenciamiento.—Se ha publicado una importante circular del ministerio de la Guerra, relativa al licenciamiento de soldados correspondientes al reemplazo de mil ochocientos setenta y nueve.

Edicto.—Por uno del juzgado de Bujalancas se llama á Miguel Diaz de la Higuera, contra el que se procede por disparo de arma de fuego y lesiones.

Real orden.—Se ha dispuesto que para aspirar al titulo de maestra elemental, es necesario cursar y probar en dos años las asignaturas que se exigen para el mismo, y en uno mas las que se requieren para el de maestra superior.

Irse á los trigos.—Por la Guardia civil de Pedro Abad fueron detenidos cinco individuos que conducian trece caballerías menores, por haber causado daño en un trigo de la haza denominada «Santa Maria».

Cátedra.—Se anuncia en el Boletín oficial de esta provincia hallarse vacante una categoria de término en la Facultad de Derecho, seccion del civil y canónico.

Capellanía.—El juzgado de Baena llama por edictos á Francisco Cañete Luque, vecino de Luque, en los autos sobre adjudicacion de los bienes de la capellanía fundada en dicha villa de Luque por Bartolomé Perez Ortiz del Puerto.

Contrata.—La señorita Rusquella, distinguida dama jóven del Teatro-circo de verano de esta capital, ha sido contratada para el invierno en uno de los principales teatros de la Habana.

Maestro.—Se ha nombrado interino de la escuela incompleta del cuarto departamento de la Carlota.

Favorecido.—Se han concedido por el Ministerio de Fomento al pueblo de Escañuela (Jaen) dos mil pesetas para instalacion de escuelas públicas.

Rumores.—Algunos periódicos se han hecho eco de los que corren poco favorables al estado de la salud pública en Linares.

Templo.—Por efecto de los deterioros que como ayer digimos causó una chispa en la tormenta del sábado, se ha cerrado al culto en Sevilla la iglesia de San Julian.

Barbaro.—Un jóven se situó hace pocos dias como suelen hacerlo otros muchos en una calle de Málaga, anunciando su propósito de matar al que pasara, y con efecto mató al primero que lo intentó é hirió gravemente al segundo, hasta que al fin entre muchos pudieron apoderarse de él.

Descuido extraño.—Cuando es patente al mundo (y lo ha sido por la tercera parte de un siglo), que la Zarzaparrilla de Bristol eradica todas las enfermedades crónicas del cutis, de las fibras de la carne, y de las glándulas, ¿no es extraño que llagas antiguas, males cutáneos de todas formas, mal de oídos, inflamacion de los ojos, afecciones mercuriales de las coyunturas y tendones, etc., continuamente se estén viendo entre nosotros? En los trópicos casi todos los médicos están tratando casos de esta naturaleza. Pero el remedio en todas partes es accesible. La Zarzaparrilla de Bristol produce una cura rápida en tales casos sin dolor, sin peligro y con poco gasto.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona. 386

BANCO DE ESPAÑA.

Sucursal de Córdoba.—Secretaría. El Consejo de Gobierno del Banco de España ha acordado reducir á 4 por 100 el interés para descuentos y préstamos en esta Sucursal.

Lo que de orden de la Direccion se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda convenir esta clase de operaciones. Córdoba 5 de Julio de 1881.—El Secretario, Rufino Ezquerro.

Don José Maria de Luna, Presidente de la Comision de Evaluacion de la riqueza y repartimiento de la Contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería de esta capital.

Hago saber: que habiendo aprobado la misma en sesion del dia de hoy el repartimiento de la Contribucion Territorial de esta capital respectivo al próximo año económico de 1881 á 1882, he acordado se esponga al público, por término de ocho dias, con-

tados desde esta fecha, á fin de que los interesados puedan reclamar de agravo, si se crayesen perjudicados en la aplicacion del tanto por ciento, que ha servido de base para imponer las cuotas individuales; en la inteligencia de que pasado dicho término no será oída reclamacion alguna.

Y para su debida publicidad se fija este anuncio en los sitios de costumbre; advirtiendo que el repartimiento de que se trata se halla de manifiesto en la Secretaría de la Comision, establecida en la calle del Liceo, número 49.

Córdoba 5 de Julio de 1881.—El Presidente, José Maria de Luna.—El Secretario, Vicente José Rodriguez.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Lucia y compañeros mártires.—Mañana, San Argimiro, mártir de Córdoba, y San Fermín, obispo y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de la Encarnacion, por la Ilustre Hermandad del Caballero de Gracia.

—Cuarto dia de octavario solemne que la Real y Venerable Congregacion de Esclavos del Caballero de Gracia consagra al Santísimo Sacramento en la Iglesia del convento de la Encarnacion, dando principio á las seis y media de la tarde.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Nra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

Quinto aniversario.

LA SEÑORA

DOÑA MARIA DEL CARMEM LOPEZ DE CANTUEL, falleció el 9 de Julio de 1876.

Los Señores Sacerdotes que gusten aplicar el santo sacrificio de la Misa en sufragio por el alma de dicha señora, el día nueve del actual, en la iglesia de San Nicolás de la Villa, recibirán el estipendio de dos pesetas.

El hijo, hija política y nieta de la finada, suplican á sus amigos la encomiendan á Dios.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DE VERANO.

Funcion para hoy.—Segunda serie, 10 de abono.

La comedia en cuatro actos y en verso, titulada: *El hombre de mundo*. La pieza en un acto, *Esos son otros Lopez*.—A las nueve.

PRECIOS.—Silla con entrada 5 reales.—Entrada á la grada, 2 rs.

seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 4 de Julio. Consolidado interior, 26'10. Amortizable, 43'90. Bonos 101'90. Ferro-carriles, 49'90. Acciones del Banco, 399'00.

CAMBIOS.

Madrid á 1/2 año.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 1/4 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz. 3/8 id.—Cartagena, 5/8 id.—Murcia, 3/4 id.—Granada, 5/8 id.—Valladolid, 7/8 id.—Palencia 7/8.—Santander, 3/4 id.—Zamora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 2 por 100 beneficio.—Calderrilla, 1 y 1/2 año.

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 48 á 52 rs. fanega.—Cebada de 23 á 25.—Habas de 32 á 34 rs. fanega.—Garbanzos de 70 á 120.—Escala á 18.—Alberjones á 34.—Harina de 1.ª Castilla á 19 1/2 reales arb.—Id. 1.ª de la Mancha á 19 reales. Del país á 20; 2.ª á 18 reales. 3.ª id. 14.—Carne de vaca á 1,48 pts; el kilo.—Id. de certero á 1'16, pts. Aceite en los molinos de 28 á 30 reales arroba.—En la ciudad de 36 á 38 el decalitro.

FABRICA DE HARINAS DE NUESTRA SRA. DEL PILAR, de Rioja, Sierra y Compañía.—Córdoba.—Harinas flor candéal, arroba castellana, á domicilio 20 reales: en la estacion 19.—Panadera 18 y 17 respectivamente.—1.ª corriente 18 y 17.—2.ª corriente 17'50 y 16'50.—3.ª corriente 16'50 y 15'50.—3.ª 3.ª 13 y 12.—En rama 000.—Cabezuellas, fanega 15 y 14.—Moyuelo 11 y 10.—Salvado 7 y 6.—Echaduras 17 y 16. El cambio de harina en rama por trigo limpio de buena clase, se verifica durante la presente decena al 12 por 100 de descuento.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Cotizacion del dia 22.—Harina flor candéal superior, en sacos de 8 arrobas, á 19 reales arroba.—Id. recia id., á 18. Id. id. de 2.ª id., á 17 1/2.—Id. de 3.ª id., á 16 1/2. Moyuelo, sin envase, á 12 rs. fanega.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se desvelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Salvado de 1.ª id. á 8. Id. de 2.ª id., á 6. Id. de 3.ª id., á 4. Por partidas de mas de 100 fanegas.—En esta estacion: harina de 1.ª recia 18 1/2 id. de 2.ª 17 1/2 id. de 3.ª 16 1/2.

Pan á 35 céntimos el kilogramo.

Imprenta del Diario de Córdoba.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA
Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.
Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica de D. Joaquín Fuentes y en la Farmacia del Dr. Marin, Tendillas.

EL AGUILA.

GRAN EMPRESA FUNERARIA.
Calle San Agustín núm. 44.

Con este título acaba de establecerse en esta ciudad una gran Empresa, la cual cuenta con un surtido de aparatos fúnebres ó capillas ardientes, desde los mas suntuosos hasta los mas modestos; paños ricamente bordados de oro, todo tal como se usan en Sevilla, pues es sucursal de la que con este título está establecida en aquella capital.
Así mismo tiene un abundante surtido de ataúdes de todas clases y formas, forrándose estos con bayeta, terciopelo y raso, todo con esmero y equidad, encargándose en practicar todas las diligencias de que hay necesidad despues de una defuncion.
Las personas que desgraciadamente tengan necesidad de los efectos de esta Empresa, hallarán en ellos la suntuosidad y economía apetecida.
Los avisos pueden dirigirse á la misma casa por cualquier persona y en el momento serán servidos con todo lo necesario, tanto de dia como de noche, pues tiene establecido servicio permanente.

DEPÓSITO DE PIANOS.



Pianos, fundas, alfileres, cubreclavos, taburetes y man de las taras los ras mos. paViolines, puentes, cerdas, arcos, clavijas y cuerdas. Magnificos órganos es pre sivos

de Estey y C., Brattovero, Estados-Unidos. Música nacional y extranjera. Venta de pianos y armoniums al contado y á plazos al alcance de todas las fortunas.

Unico depósito exclusivo en Córdoba y su provincia de los incomparables pianos de cuerdas verticales, oblicuas y cruzadas de Roenisch, Boisselet, Lindner, Thibouville, Bernareggi, Gassó y Compañía. Gran surtido de pianos disponibles para alquiler. Cambios y reparaciones. No comprar sin ver antes estos magnificos modelos. Todos los pianos que salgan de este establecimiento se garantizan formalmente por el tiempo y forma que desee el comprador.
MORERÍA, 4.—CÓRDOBA.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.



Por cualquier maquina. 10 reales semanales.

Las unicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

PRECAUCION.
En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas el mercado por nütiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER FRA FACIONADO, SISTEMA SINGER y ANN SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, lo maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho rad y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.
Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á L. Compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.
CÓRDOBA,
14 y 16.—Ayuntamiento.—14 y 16.

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY.

ELISABETH Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estomago, de los riñones y de la vejiga.
S^{ta} MARIE Se recomienda especialmente á los enfermos que padecen de Anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes.
No el agua mineral la más rica en bicarbonato y ácido carbónico.
Venta depelante y en todas las farmacias de España.

Vapores-correos-trasatlánticos DE A. LOPEZ Y C.^a



Servicio para Puerto-Rico y la Habana.
SALIDAS DE LOS DIAS DE CADA MÉS.
Barcelona. 4 y 25 Cádiz. 10 y 30
Valencia. 5 Santander. 20
Málaga. 7 y 27 Cornüa. 21
Se espenden tambien billetes directos para Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, con trasbordo en Puerto-Rico ó la Habana.
Rebajas á familias y tratos convencionales para aposentos mayores que los correspondientes ó de gran lujo.
Los pasajes de 3.^a clase acaban de fijarse en 35 duros.
Id. de 3.^a preferente con mayores comodidades á 50 duros á Puerto-Rico y 60 duros á la Habana.
Para más detalles dirigirse al Agente D. Carlos Pagés, San Pablo 44.

LA COMPAÑIA COLONIAL.

Fundada en España de la fabricacion de chocolates á vapor. Proveedora de la Real Casa
22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
Unica casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de Paris CON DOS MEDALLAS

CHOCOLATES GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFES

LOS ÚNICOS PREMIADOS EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFIA

Gran surtido de tés selectos PASTILLAS NAPOLITANAS y bombones de chocolate DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS.

Depósito general. Calle Mayor, 18 y 20
Sucursal. Montera, 8
MADRID.

FILIPINAS.

JUAN OGAZON, LIBRERIA 24
Frente á la Fábrica del Cristal.—Córdoba.

Para la temporada presente se acaba de recibir un completo surtido en lienzos de renteria y holandas superiores, en todos anchos y calidades.
PRECIOS BARATOS.

IMPORTANTE PARA TODOS

SAL DE FRUTA DE ENO.

Este producto, obtenido de las frutas en su perfecto estado de madurez, constituye el remedio más sencillo y seguro que se conoce para combatir todos los desarreglos del hígado por inveterados que sean, ya sea cualquiera su origen. Egerce una natural accion sobre los órganos de la digestion, absorcion, circulacion, respiracion, secrecion y escresion.
Cura las dispepsias, accidentes del estómago, dolores biliosos de cabeza, vértigos, opresion, estreñimiento, erupciones de la piel y cualquier otro padecimiento que reconozca por causa el estado sobre ácido de la sangre.
Es un laxante suave y refrescante y obra mejor que el agua de Seltz, citrato de magnesia granular y otros análogos. Los niños lo toman con gusto y se obtiene con él un purgante de excelentes resultados.
Unico depósito en esta capital, farmacia del Dr. Marin.

ZARZA PARILLA
de Bristol.



EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de
Llagas Inveteradas, Erupciones malignas, Escrófulas, Sifilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el medicamento en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España, para la venta al por mayor Sros. Visento Ferrer y Compañía, Barcelona.

ROB BOYEAU

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.
Garantido legitimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-Gervais.
El Rob vegetal Boyeau L'effeteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna deagenada, las escrófulas, el escorbuto, párdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.
Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 12, calle Richer.

Casa de baños.

Plaza de las Doblas núm. 10 y Campo de la Merced.

Acreditado establecimiento, único en esta capital, montado á la altura de los mejores del extranjero. Se sirven baños de vapor ó rusos. Idem de duchas, de irrigacion y chorro, locales ó de asiento, horizontales, giratorios é inyecciones vaginales. Idem naturales, frios ó calientes, baños compuestos medicinales de las aguas de Carratraca, Arचना, Chiclana, La Puda y cuantos sea preciso imitar, así nacionales como extranjeros. Precios económicos. Abonos por 10 y 20 baños. Abierto al público todos los dias, desde las 6 de la mañana hasta las 12 de la noche.

Almoneda. Se hace de cuadros antiguos al óleo y otros efectos en la calle de San Fernando número 50. s4-4

Arrendamiento. Se hace de un piso alto de la casa número 33 calle Carrera del Puente: contiene cuatro habitaciones y cocina. Darán razon en la misma casa. s4-4

Arrendamiento. Desde el dia se hace de una magnífica cochera, con cuarto guadarnés. Para tratar calle Pedregosa número 28. s4-4

Se necesita uno ó dos pupilos en la casa calle de la Pastora núm. 7 parroquia de San Juan (hoy Trinidad.) s4-4

Pérdida. Se suplica á la persona que en la noche del 29 de Junio se haya encontrado un pañuelo de manila negro bordado en colores, que se ha estraviado desde la calle Juan Rufo, por la de los Alamos, á la de Santa Maria de Gracia núm. 123, se sirva entregarlo en esta última casa y se le gratificará. s4-3

Venta. Se hace de varios muebles en la casa núm. 3 calle de la Candelaria. s4-4

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la parte alta de la casa núm. 84 calle Puerta del Rincon. En la misma se trata. 8-3

El lugar situado en la sierra y término de Montilla pago de Riofrio, con magnífica casa de Recreo y buenas viñas, se cambia por fincas del término de Córdoba, se vende á plazos y se arrienda en el próximo Setiembre. El dueño calle del Liceo 52. s4-3

Traspaso. El establecimiento de carros con destino á toda clase de portes de la Viuda de Barrera, calle Tejares número 40 frente al Gran Capitan, se ha trasladado á la misma calle núm. 4. Tambien se dan portes de paja. 4-4

Traslado. El establecimiento de carruages de Baldo-mero Martinez, situado en la plazuela de San Andrés, se ha trasladado á la calle de las Campanas, frente al cuartel de la guardia civil, y se reciben avisos en la calle de Gondomar número 7, fonda de Simon. 4-4

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa calle Ancha de las Costanillas núm. 83. Informarán en la Libreria de este periódico.

Toldos. Francisco Iglesias, que antes vivia en la calle Madera baja, ha pasado á la Carrera del Puente núm. 42, frente al Amparo, donde hace toldos y los compone á precios arreglados. s4-3

Pérdida. En la noche del domingo último se ha estraviado un zapato de niño desde la calle de Juan Rufo hasta la plazuela de Don Gomez. La persona que lo haya encontrado puede entregarlo en la casa núm. 2 de dicha plazuela. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde el dia de la casa número 8 calle de José Rey: para tratar calle del Paraiso, calleja de los San Juanes número 6. s4-3

Cajones. Se venden de todos tamaños. En la litografía del Diario, Letrados 16, darán razon.

Venta. Se hace de un magnífico piano de Pleyer en muy buen estado de conservacion, una mesa bufete, un estante como para libros, un baño y otros efectos. Calle del Paraiso número 7. s8-4

Venta. En la calle de Villalones número 2 se hace de un estante de caoba: puede verse desde las ocho de la mañana hasta las siete de la tarde. 4-4

Arrendamiento. Desde el dia se hace de dos buenos graneros, situados en la casa número 104 calle Puerta Nueva de Alfonso XII de esta ciudad. Para tratar, con el Procurador de este Colegio D. Federico de Aifaro, calle de la Pierna núm. 9. s6-1

Practicante. Para la oficina de farmacia de D. Francisco de P. Gundin, San Felipe 1.^o, se necesita uno con buenos antecedentes y práctica. s4-4

Venta de pastos. Se hace desde el dia hasta fin de Diciembre próximo, de los que comprende la parte montuosa, en número de 526 fanegas, de la hacienda «Era y la Viuda» término de Adamuz, con buenos abrevaderos, puerpor ella pasa un arroyo. Para tratar, con D. José de Toro, Procurador del Colegio de Córdoba. s10-2

Aceite de Montoro. En la calle de San Alvaro número 8 se espende superior al por menor á precio arreglado, así como tambien vinagre y jabon. s4-1

Gran fábrica de mármole de Bonifacio y Salvador Berna. Coin: aviso á los propietarios y marmolistas.

Los dueños de este establecimiento, el más antiguo de España, pues ha gozado privilegio exclusivo, habiendo arreglado sus nuevas máquinas á la altura de las más adelantadas en el extranjero, vista la buena aceptación que tienen en esta ciudad sus productos, y en atencion á que este género puede hoy por la facilidad de los trasportes entenderlo con ventajas en la provincia, han reducido considerablemente sus precios, vendiendo las solerías de mármol blancas y azules recortadas y perfectamente escuadradas de una tercia á 32 reales la vara y á 40 las de media: variedad de tamaños y dibujos á precios convencionales. Unico depósito y su representante en esta provincia, don Francisco de P. Sanchez, Céspedes 6. Tambien hay cajones de venta á precios muy íntimos. s4-1

Pérdida. En la calle de Rabé núm. 27 se han estraviado dos pollos americanos: la persona que los haya encontrado y los presente en el almacén de comestibles del Arco bajo, se les gratificará. s4-1

Precios no conocidos. Tintas por cuartillos y en botellas.

En el establecimiento de papel y objetos de escritorio de Ramon Garcia Marin, calle de Letrados número 22, se ha recibido un gran surtido de tintas á un real el medio litro (equivalente á un cuartillo) de morada, muy conveniente para escuelas y establecimientos de gran consumo; otra negra, clase regular, á dos reales medio litro, y muy negra ó superior á tres reales medio litro: además hay botellas de todos tamaños y precios. 4-1